



RESTART
Challenge More.

ゆうばり 市議会だより

58号
2023.2



令和4年10月14日

登別市議会の辻弘之(ひろし)議長より、登別市議会で行っている議会改革についてご講義いただきました。



令和4年10月13日

室蘭市の「北海道PCB処理事業所-JESCO」を視察しました。



第4回定例市議会一般質問	熊谷桂子議員・今川和哉議員	P 2
議長あいさつ／議会改革		P 3
R 1年～R 4年を振り返る		P 4



人権を大切にし、

若者や子育て世代が

住みたくなる政策を

学校女子トイレに生理用品の配置を。

教育長 現在保健室で対応している。今後、学校現場との協議を深めていく。

◆子育て世代に魅力ある政策を

熊谷 子育て支援策として、「学校給食費」や「高校卒業までの医療費」の無償化を実施すべきではないか。

教育長・市長 年間予算で、給食費無償化に約1300万円、高卒までの医療費無償化には約150万円が必要。子育て政策全体の中で検討する。

熊谷 人口を増やすのが喫緊の課題。子育て世代が「希望が持て、住み続けようと思えるまち」にすることで、若い世代の定住や移住が増えることが先進地の事例で明らか。

◆女性の優しいまちづくりを

熊谷 「生理の貧困」の対応策として、生理用品の無償配布をしながら、女性の生活困窮者について適切な支援をすべきではないか。

市長 今後、他市町村でも、続々とパートナースhip制度が準備されると考える。人権擁護のまちとして、ぜひ入居対象の拡大を。

熊谷 今後、他市町村でも、続々とパートナースhip制度が準備されると考える。人権擁護のまちとして、ぜひ入居対象の拡大を。

市長 今後、他市町村でも、続々とパートナースhip制度が準備されると考える。人権擁護のまちとして、ぜひ入居対象の拡大を。



熊谷桂子

景観を考えた空き家対策、

市内全域での

光回線整備を求める！

たと考えている。指摘があった景観についても検討したい。

◆夕張市内全域での超高速回線利用を目指したインターネット環境整備

今川 教育現場、家庭学習におけるインターネット利用状況はどうか。

教育長 小中学校に通信環境を整備し、1人1台タブレット端末を実現している。今後は端末の持ち帰りについて家庭でも端末を活用できるようにタブレット回線策を講じたうえで端末の持ち帰りを促進したい。

◆夕張市の空き家対策と対処

今川 空き家や危険家屋についての調査と所有者への指導の状況はどうか。また、空き家対策は景観の悪化を防ぐことも重視していくべきではないか。

市長 危険な家屋と判断した場合、所有者へ安全対策の通知を行っている。また来年度に、空き家実態調査の実施について検討を行っている。これまでの施策としては「空き家解体費補助」が申込みも多く、特に有効であっ

たと考えている。指摘があった景観についても検討したい。

◆夕張市内全域での超高速回線利用を目指したインターネット環境整備

今川 教育現場、家庭学習におけるインターネット利用状況はどうか。

教育長 小中学校に通信環境を整備し、1人1台タブレット端末を実現している。今後は端末の持ち帰りについて家庭でも端末を活用できるようにタブレット回線策を講じたうえで端末の持ち帰りを促進したい。

◆夕張市の空き家対策と対処

今川 空き家や危険家屋についての調査と所有者への指導の状況はどうか。また、空き家対策は景観の悪化を防ぐことも重視していくべきではないか。

市長 危険な家屋と判断した場合、所有者へ安全対策の通知を行っている。また来年度に、空き家実態調査の実施について検討を行っている。これまでの施策としては「空き家解体費補助」が申込みも多く、特に有効であっ

たと考えている。指摘があった景観についても検討したい。

◆夕張市内全域での超高速回線利用を目指したインターネット環境整備

今川 教育現場、家庭学習におけるインターネット利用状況はどうか。

教育長 小中学校に通信環境を整備し、1人1台タブレット端末を実現している。今後は端末の持ち帰りについて家庭でも端末を活用できるようにタブレット回線策を講じたうえで端末の持ち帰りを促進したい。



今川和哉

今期最後の議会だよりあいさつ

今期は議員定数が8人となり初の体制でしたが、新型コロナウイルス感染症流行で議会活動が制限され、令和3年から議長という責任ある職に就き、感染対策を行いながら意見交換会、夜間議会や議会報告会が開催できたことは、皆様のご協力のおかげと感謝しております。残された任期は少ないですが、我々夕張市議会は最後まで皆様に与えられた職務を全力で努めてまいります。

議長 大山修二

夕張市議会では議会改革に取り組んでいます

YouTube等を活用した本会議の映像配信

議場で開催される本会議や特別委員会等について録画中継を配信できる様にすることを決定しました。現在、技術的な準備をすすめており、環境が整い次第配信をスタートすることとしています。

議会ホームページでの各種資料公開

議会が得た情報を議会と市民が共有することを目的に、定例会や常任委員会等の資料を議会ホームページで公開することとしました。情報公開の一步先を行く情報共有を目指して改革を進めてまいります。

一般質問等を行う際の議場モニターの使用

傍聴者にも質問内容がさらに伝わりやすくすることを目的に、一般質問を行う際に必要に応じて議場に用意する大画面モニターに資料等を表示させることができました。

委員会へのオンライン出席（調整中）

育児や介護等の理由で委員会への出席が困難な場合や災害時に登庁することが困難となった場合等にオンラインで出席できるようにするため、新たなルールの策定に向け現在調整を進めています。



令和元年～令和4年を振り返る…



令和元年5月24日 夕張メロン初競り視察



令和元年5月14日 小林議長就任



令和2年6月9日 コロナ対策で議席変更



令和2年8月5日 模擬坑道視察



令和2年10月29日 認定こども園視察



令和3年3月23日 六山議長就任



令和3年11月9日 交通事業者との意見交換会



令和4年10月13日 PCB処理施設視察

夕張市議会だより編集委員会

委員長	君島孝夫
副委員長	熊谷桂子
委員	小林尚文
委員	本田靖人
委員	千葉勝
委員	高間澄子
委員	今川和哉

夕張市役所軟式野球部が20年ぶりに北海道大会で優勝し、令和5年5月全国大会出場権を獲得しました。応援しましょう。

さて、議会だより編集委員会委員長として、議会だよりを発行してきましたが、いよいよ今回がこの任期の最後の発行となります。市民の皆様の読みやすさ、見やすさ、わかりやすさに重点を置き編集してきましたつもりですが、まだまだ改善の余地はありますね。反省です。

皆様の意見をいただきながら、議会だよりが良くなっていくことを願って、編集委員長としての期へ引き継ぎたいと思います。ありがとうございました。ごさいます。

編集後記